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НА ПРАВОМ Ф Л А Н Г Е ПЯТИЛЕТКИ 

Выше темпы работ в декабре — 
завершающем месяце года! 

НА С Н И М К Е : одна из пере
довиков производства, штам
повщица комсомолка Надежда 
ГОРДЕИЧУК, ежемесячно пе
ревыполняющая нормы на 
15—20 процентов. 

Фото Н. Нестеренко. 

Секрет у с п е х а — 
грамотная работа 

Ко мне часто обращаются 
с вопросом: в чем секрет ва
ших высоких гаростзводствен-
ных .показателей? И, знаете, 
я всегда теряюсь. Поче
му? Дело в том, что ни 
какого секрета у нас нет и 
не было. Считаю, что надо 
просто работать, работать с 
душой, с пониманием важ
ности своего дела. И это, 
как мне кажется, относится 
не только к нам, разливщи
кам, но и к труженикам дру
гих профессий. 

О своей бригаде, скажу 
без всякого бахвальства; все 
ее члены работают и отно
сятся к своим обязанностям 
именно так, как я сказал 
выше. И только поэтому у 
нас в коллективе царит пол
ная согласованность, строгая 
трудовая дисциплина. Во 
время работы мне ке приво
дится дважды повторять за
дание: все хорошо делают 
свою работу, и выполняют 
ее с высоким качеством. 

В начале года мы всей 
бригадой взяли повышенные 
социалистические обязатель
ства. Мы обязались: сокра
тить бесстопоряую разливку 
до 1,5 процента, также сок
ратить количество некаче
ственных слитков до двух 
процентов, увеличить тран
зит до 98 процентов. Что и 
говорить, взятые социали
стические обязательства не 
так легко выполнить. Но раз 
дали слово — надо держать. 
Нелегко было работать каж
дую смену с высоким выпол
нением технологии, порой 
возникали непредвиденные 
трудности, которые приходи
лось по. ходу дела ликвиди
ровать. Но и в этих случаях 
мы старались сработать ка
чественно. И нам это удава
лось на протяжении первых 
двух месяцев, когда коллек
тив бригады завоевывал 
первенство во внутрицехо
вом социалистическом сорев
нованию. Показатели каче
ства нашей работы пол
ностью соответствовали взя
тым обязательствам. 

Велика была наша ра
дость, когда коллектив 
бригады за первый квартал 
был приэнаи лучшим в етр?. 
кв. Честно говоря, мы <н 

думали об этом успехе, про
сто работали так, как поло 
жеяо работать. Почетнее 
звание. «Лучшие в стране» 
— есть высшая оценка на
шего «елейкого, но почетного 
труда, это придало нам еще 
больше сил и уверенности 
в нашей дальнейшей рабсте. 
Говоря об этом успехе, сле
дует назвать и людей, удар
ным трудом которых он был 
достигнут. Это ковшевые 
И. Чайко и Д . Тимошенко, 
разлизщики А. Сижов и А. 
Шмагин, Ю . Черненко и М . 
Мирошниченко, А. Пименов 
и Ю. Ширкалов и другие 

Сегодня, когда первый год 
десятой пятилетки близится 
к завершению, можно под
вести предварительные ито 
ги: за десять месяцев уро
вень технологии на всем 
ра1зливоч«ом пролете соста
вил 92,3 процента, у пашей 
бригады он выше — 99,2 
процента. Нетранзит по про 
лету равняется 5,1 процен
та, у нас 2,7 процента. Сло 
вом, все эти показатели со
ответствуют нашим годовым 
обязательствам. 

Любые отклонения от ка
чества в нашей работе меня 
и всю бригаду волнуют, да 
же если они произошли не 
по нашей вине. Часто такие 
срывы происходят-из-за пло
хого качества огнеупоров, 
которые поставляет нам ог
неупорное производство. Мы 
много говорим о качестве 
огнеупоров, а на деле полу
чается другое. К примеру, 
поступивший кирпич в цех 
некоторое время простаива
ет на улице под открытым 
небом, от этого «го качество 
и стойкость ухудшаются. Во
прос этот неоднократно ста
вился перед руководством 
цеха, но окончательного ре
шения по этому вопросу по
ка не принято. 

До конца года осталось 
меньше месяца. Этот период 
времени самый напряжен
ный. Наша задача: успехи, 
которых мы добились в.те
чение прошедших месяцев, 
еще более закрепить. 

А. ВОРОНИН, 
старший разливщик 

Третьего мартенов
ского цеха. 

ПЛАН 7 6 - г о -
ВЫПОЛНЕН! 

Коллектив цеха ремонта 
металлургических печей, ак
тивно участвуя в социали
стическом соразяовгиии 
первого года десятой пяти
летки, первого декабря — 
на месяц раньше срока — 
закончил выполнение годо
вого плана, 

За одиннадцать месяцев 
этого года работниками це
ха были проведены ремонты 
121 сталеплавильного агре
гата, при ремонтах сэконом
лено 750 пече-часов. . Быст
рые и качественные ремонты 
помогли сталеплавильщикам 
выплавить тысячи тонн 

сверхплановой стали. 
Наступает коллектив цеха 

ив деле экономии материа
лов. В течение 1976 года ра
ботниками цеха выбрано и 
вновь употреблено в кладку 
при ремонтах печей 29130 
тонн огнеупорного кирпича. 
За счет применения огнеупо
рам, оыиших в употребле
нии, плановая стоимость ре
монтов снижена на 4,2 про
цента. 

Во внутрицеховом социа
листическом соревновании 
впереди идет бригада № 4, 
руководит которой старший 
мастер В . П . Челноков. Эта 

бригада пять раз с начала 
года выходила победителем 
в соревновании. Больших 
трудовых успехов добивают 
ся коллективы бригад огне 
упорщиков, руководят- кото
рыми бригадиры Н. П. Лукь
янов, А. А. Орлов, В . Ф. 
Чмыр, А. А, Ткач, В. П 
Кушнир, 3. П . Дубкова, 
П . Е. Минина и другие. 

В дальнейшей своей рабо
те главной задачей коллек 
тив цеха ремонта металлур
гических печей считает уси 
ление поиска резервов, уве 
личение производительности 
и снижение себестоимости 
ремонтов. 

М. ЗУЦ, 
экономист Ц Р М П . 

НА СЛОЖНЫХ 
РАБОТАХ 

(Вчера вступил в строй 
новый приводной электро
двигатель 4-й клети стана 
«300» № 3 сортопрокатного 
цеха. Установку его произ
водила бригада мастера А. 
Сафонова из К М П Э . Умелы
ми специалистами показали 
себя бригадир электромон
теров А. Буланча, электро
монтеры С . Рыбин, В. Вол
ков. 

А в основном сейчас тру
женики К М П Э заняты под
готовкой к реконструкции 
стана «530» блюминга № 2, 
которая начнется 6 декабря. 
Сделать предстоит многое 
— провести работы в ма
шинном зале, «а 1, 2, 3«4-й 
клетях поставить вместо 

двух старых три новых 
двигателя м о щ н о с т ь ю 
2800 киловатт каждый. Про
водит подготовку коллектив 
мастера В. Ильина, в кото
рой передовиками электро
монтеры П. Шилин, Г. Кова
ленко, молодой электромон
тер А. Каш ко и другие. 

В. ЗАХАРИЧЕВ, 
старший мастер КМПЭ. 

КОМСОМОЛЬСКИЙ 
СУББОТНИК 

Закончилась реконструк
ция второй доменной печи. 
«Комсомолка» дает чугун, 
но на бывшей строительной 
площадке еще много рабо
ты, надо очистить от строи

тельного мусора большую 
территорию. 

В прошлую субботу 125 
комсомольцев из цехсо уп 
равления главного энергети
ка вышли на субботник по 
уборке производственной 
площадки второй домны 
Подударному, с комсомоль
ским задаром трудились ре 
бята из киелсродно-компрес-
сорного цеха (секретарь бю 
ро В Л К С М А. Михайлов) 
из пар о-воздуходув и ой элек 
тростанцин (секретарь бюро 
В Л К С М В. Павлюченхо) и 
многие другие. 

Итог работы — очищено 
от мусора около 800 квад 
ратных метров. 

Н. Д О Л Г 0 П 0 Л О В , 
секретарь комсомольской 
организации цехов уп
равления главного энер

гетика. 

Неорганизованности — заслон! 
Продолжается р е к о н-

струкция агломашины № 1 
на первой аглофабрике. В 
основном, все работы выпол
няются согласно установлен
ному графику. 

Большой объем работ по 
замене циклонов выполнен 
ремонтниками управления 
Уралдомиаремоита. Сейчас 
идет облицовка обводных 
печек, установка нового кон
вейера. Коллектив Ургл-
домнаремонта, сделав вы
воды из допущенных на ре
конструкции второй аглома
шины ошибок, обязался все 
работы на реконструкции! 
производить «ачестаениоч 

Четко по графику работа
ют бригады слесарей управ
ления , УралдО'.мнаремонта, 
ремкуста ГОПа, аглоцеха. 
По-прежнему ударно тру
дится на реконструкции доб
ровольческая бригада ком
сомольцев ГОПа. 

Но есть и недостатки. К 
примеру, 29 ноября не был 
своевременно обеспечен бе
тоном коллектив Уртстчер--
метремонта, а произошло 
это по вине и. о .начальни
ка ремсгройучаетка ГОПа 
В. П . Касьяна. Руководство 
первой аглофабрики не при
нимает мер по очистке стро
ительной площадки от мусо

ра и металлического лома, 
что весьма затрудняет ход 
реконструкции. Много труд
ностей приносит и плохая 
работа вентиляции, отвечает 
за которую мастер аглофаб
рики № 1 В. С . Гайдуков. 

Подобная несла же:шостъ 
в работе задействованных 
организаций может приве 
сти к нарушениям графика 
хода реконструкции. 

Д. ЛОБОВ, 
председатель профкома 
аглоцеха, заместитель 
начальника обществен
ного штаба реконструк

ции. 

ПЯТИКЛЕТЕВОЙ 
В СТРОЮ 

Двадцать второго ноября 
пятиклетевой стан в третьем 
листопрокатном цехе был 
остановлен на семь суток 
для завершения первой сту
пени реконструкции. К это
му заключительному этапу 
омоложения стана в цехе го
товились задолго. Ему пред
шествовали большие мон
тажные и строительные ра
боты. Перед остановкой ста
на в бригадах были проведе
ны рабочие собрания, где 
особое внимание уделялось 
важности этого ответствен
ного момента. Подготавли
валось необходимое обору
дование. Заранее был сос
тавлен четкий график, опре
деляющий фронт работы на 
каждый день, каждому зве
ну назначены ответственные 
лица. Словом, все службы 
цеха, все подрядные органи
зации быщ в готовности но
мер один. 

В ходе реконструкции и 
ремонтники, и строители по
казали пример ударного тру
да. Каждый участник ремон
та, понимая важность по
ставленной перед ним зада
чи, счел за честь выпол
нить свое задание досрочно 
ц качественно. И слова 
не разошлись с делом: двад
цать восьмого ноября рекон
струкция пятиклетевого ста
на была завершена на во
семь часов раньше графика. 

Говоря об успехе строите
лей и монтажников, нельзя 
не сказать и о работниках 
третьего листопрокатного 
цеха, которые оказали нема
лую помощь строителям. 
Здесь следует отметить кол
лектив второй бригады тех
нологов, которыми руково
дит мастер В. Н . Левчук, 
также бригады механиков, 
электриков, электромехани
ков, руководимые А. В . Рад-
цих, В . А. Косенковым, Е. С . 
Дериглазовым. 

Сейчас на стане проходит 
не менее важный процесс — 
прокатчики осваивают, дово
дят до совершенства работу 
нового оборудования. Неда
леко то время, когда обнов
ленный стан будет работать 
на полную проектную мощ
ность, работать на пятилет
ку. 

Ю. КОЛОВ. 

РЕКОНСТРУКЦИЯ — УДАРНЫЙ ФРОНТ 
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Меры 
приняты 
В августе нынешнего года 

Левобережный районный ко
митет НК принял постанов
ление о работе группы на
родного контроля листопро
катного цеха № 3 по повы
шению действенности кон
троля, использованию предо
ставленных народным кон
тролерам прав общественно
го воздействия. 

В ноябре райком НК про
верил, как выполняется дан
ное постановление. Установ
лено, что группа народного 
контроля цеха и посты- при
ведены по численному со
стоянию в соответствие с 
Положением об органах на
родного контроля в СССР. 
В группе создано бюро из 5 
человек и три сектора: орг
работы, гласности и учебы, 
по контролю за экономиче-' 
ской деятельностью цеха. 
Группа НК работает по пла
нам, которые составляются 
на квартал и согласуются с 
партбюро. 

С начала гада народнымг 
контролерами цеха проведе
но 1.5 проверок; все они 
оформлены документально, 
материалы некоторых прове
рок обсуждались на заседа
ниях группы. В этом году 
группа провела десять засе
даний по различным вопро
сам. На заседаниях заслу
шивались помощники на
чальника цеха тт. Дьяконов 
и Дериглазов о готовности 
цеха к работе в зимних ус
ловиях, ответственные за ре
конструкцию пятиклетевого 
стана тт. Комаров и Валеев, 
мастер термического отделе
ния т. Гунии о причинах 
увеличения попадания пе
ска на поверхность полосы 
при отжиге и другие руко
водители производства. 

(По всем рассматриваемым 
на заседаниях вопросам при
нимаются конкретные реше
ния, которые затем направ
ляются начальнику цеха, на
чальникам отделений или 
ответственным исполните
лям. Начальник цеха по при
нятым группой решениям 
выпускает распоряжения. 

На заседаниях группы за
слушиваются также о проде
ланной работе руководители 
постов. В сентябре, напри
мер, группа слушала руко
водителя поста бригады 
№ 4 т. Левина, в октябре — 
т. Коваленко и других. 

В цехе на видном месте 
установлен стенд НК, на ко
тором вывешены список на
родных контролеров группы 
и постов, планы работы и ее 
результаты, распоряжения 
начальника цеха, изданные 
по материалам народного 
контроля. Рядом со стендом 
установлен щит — «Народ
ный контроль—в действии!». 

Должным обрааом нала
жено в группе оформление 
всей документации. 

В группе заведен учет 
экономической эффективно
сти работы дозорных. В 
этом году народными кон
тролерами цеха подам о 12.1 
р а ци он а лиза то р с кое п р едло-
жение с ожидаемым эконо
мическим эффектом 400 
тысяч рублей. 

Районный комитет народ
ного контроля, обсудив вы
полнение своего августов
ского постановления группой 
НК листопрокатного цеха 
№ 3, постановил считать его 
выполненным. Председателю 
группы т. Абраменкову ука
зано на необходимость про
должить работу по органи
зации и проведению смотра-
конкурса средств наглядной 
ататации. 

Е. НАУМОВ. 

Народные контролеры от
дела детских учреждений 
проводят большую работу 
по проверке сохранности ин
вентаря, качества приготов
ления пищи для детей, со
стояния трудовой дисципли
ны. Посты народного кон
троля докладывают о про
деланной работе на заседа
ниях профгрупп. 

НА СНИМКЕ: члены по
ста народного контроля дет
ского сада JA 137 Галина 
Ивановна Регулярная и Ли
дия Алексеевна Верстова 
готовят материал по резуль
татам очередного рейда. 

СМОТР 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

В августе 1976 года по поста
новлению городского комитета 
народного контроля начался 
смотр-воннурс средств нагляд
ной гласности деятельности 
групп, и постов народного 
контроля. 
' Руководствуясь этим поста

новлением, комитет народного 
контроля комбината организо
вал проведение смотра-конкур
са в цехах и производствах. 

Неплохо, например, обстоят 
дела в мартеновских цехах 
№№ 2 и 3, в ЦРМП. В кисло
родно-компрессорном произ
водстве, в ЛПЦ № 5, в неко
торых цехах УГМ смотр по су
ти дела все еще не начался. 

А. СМОЛЕНЦЕВ, 
председатель смотровой ко
миссии комитета НК ком

бината. 

Н У Ж Н А ПОМОЩЬ 
Отстойники южного блока 

прокатных цехов — участок 
очень важный не только для 
прокатного производства. От 
его бесперебойной работы во 
многом зависит чистота во
ды в заводском пруду, в 
Урале. Чтобы отстойники ра
ботали более эффективно, 
для лучшей очистки от ока
лины было решено провести 
реконструкцию подкрановых 
путей. В 1973 году ремстрой-
цех начал работы по рекон
струкции этих путей. О том, 
как эти работы ведутся, сви
детельствует тот факт, что 
они еще не закончены и не
известно, когда будут за
кончены. Бригада ремсгрой-
цеха, . выделенная на этот 
объект, работает на отстой
никах или несколько дней в 
месяц, или вообще по меся
цу не бывает. Д а это и не 
удивительно: ведь эта брига
да постоянно отвлекается на 
другие работы в прокатных 
цехах. 

Положение, которое сло
жилось на реконструкции, 
уже давно вызывает у нас 
серьезную тревогу. 24 июля 
1975 года управление глав
ного энергетика отправило 
письмо начальнику отдела 
капитальных р е м о н т о в 
Ю- В. Петренко, в кото
ром сообщалось о состоянии 
дел с реконструкцией. В 
августе 1976 года Ю. В. 
Петренко было отправлено 
еще одно такое же письмо. 
Было направлено письмо с 
просьбой ускорить рекон
струкцию и главному инже

неру комбината Ю. В. Яков
леву. Но до сих пор ни на 
одно из этих писем ответа 
нет. В результате этой воло
киты кран работает не так 
эффективно, как можно. А 
значит, агломератчики полу
чают меньше окалины. 

Серьезное беспокойство 
вызывает у нас и то, что мы 
не можем вывезти с отстой
ников всю скопившуюся ока
лину. Ежегодно в осенне-
зимний период железнодо
рожники подводят нас с 
транспортом. Нам выделено 
для вывоза окалины в агло-
цех две «вертушки» в сут
ки. Но этого явно недоста
точно. В сентябре, когда же
лезнодорожники давали нам 
дополнительно полувагоны, 
мы еще как-то справлялись. 
А в октябре—ноябре поло
жение с вывозом окалины 
создалось критическое. В ре
зультате, ее скопилось уже 
более 6 тысяч тоня, и горы 
эти растут с каждым днем. 
Мы не раз обращались к 
железнодорожникам с прось
бой выделить еще хотя 
бы одну «вертушку» в сутки. 
Тогда бы недели за полторы 
все вывезли. Но пока без
результатно. Дело не только 
в том, что уощржняются ус
ловия нашей работы. Агло
мератчики не получают ты
сячи тонн сырья, в котором 
они нуждаются. 

А. ЕФРЕМОВ; 
председатель группы НК. 

Н. ОКУНЕВ, 
начальник штаба «КП» 

цеха водоснабжения. 

На комбинате из года в 
год улучшается организа
ция общественного питания: 
реконструируются старые 
столовые, строятся новые. 
Только в этом году открыто 
две столовых на 480 поса
дочных мест. В настоящее 
время комбинат питания 
располагает- 127 пр е дп р и я -
тиями общественного пита
ния, 87 из которых* располо
жены непосредственно на 
территории комбината. 

И все же на комбинате де
лается далеко не все для 
улучшения организации об
щественного питания. Не 
выполнены полностью поста
новления ЦК КПСС «О неко
торых мерах по улучшению 
торговли я ее технической 
оснащенности» и Совета Ми
нистров СССР «О дальней
шем улучшении обществен
ного питания на производ
ственных . предприятиях» в 
части увеличения сети сто
ловых и доведения числа по
садочных мест в них до нор
мы. На предприятиях обще
ственного питания комбина
та в настоящее время недо
стает 40 нормативов 318 по
садочных мест. В ряде сто
ловых не выдерживается ко
личество запланированных 
посадочных мест из-за от
сутствия столов и стульев. 
Например, только по этой 
причине в столовых № № 22 
и 23 недостает 148 посадоч
ных мест. В таких столовых, 
как №№ 7, 1.5, 23 нагрузка 
на одно посадочное место 
превышает допустимые нор
мы в 1,5 — 2 раза. 

В отдельных столовых 
низка культура обслужива
ния, не хватает столовой по
суды, приборов. Помещения 
филиалов от столовой № 3 
и № 4 не отвечают санитар-
но-техническим требованиям. 
Случаются нарушения сани
тарно-гигиенического режи
ма, нарушения технологии 
при приготовлении пищи, об
счеты и обвесы покупателей 
и другое. 

В прошлом году вы
шло в свет постановление 

Неприглядный 
П Е Р Е Ч Е Н Ь 
Совета Министров СССР 
«О реконструкции и иаЛь- ; 

нейш'вм развитии Магнито
горского металлургического 
комбината и об улучшении 
культурно-бытовых условий 
его работников», в котором, 
в частности, предусматрива
ется улучшение обществен
ного питания. В мае 1976 го
да районный комитет народ
ного контроля рассмотрел 
вопрос о работе предприя
тий комбината питания по 
улучшению качества пищи и 
культуре обслуживания. Не
давно была, проведена про
верка этого постановления, 
результаты которой обсуж
дались 12 ноября на заседа
нии комитета. 

Проверкой установлены 
нарушения правил торговли 
на 18 предприятиях, в том 
числе, нарушения цен в 10 
(столовые №№ 1, 4, 10, 12, 
15, 20, филиалы от столовых 
№№ 2 и 10, раздатка от сто
ловой № 4 и заготовочная 
ф абр-ика), р е а л и з а ц и я 
некачественной продукции и 
недовложение сырь'я/ на 7 
предприятиях (столовые 
№№ 4, 5, 6, 7, 14, 20, 23). 
Нарушения технологии при
готовления пищи был» отме
чены на 12 предприятиях 
(столовые №№ 1, 2, 4, 10, 
11, 12, 15, 20, 23, филиа
лы столовых №№ 2, 8, 10), 
обсчеты — на 8 предприя
тиях (столовые№№ 1,10г44, 
20, 23, филиалы от столо
вых № № 2 , 1 0 , буфет столо
вой № 1). 

Директор комбината пита
ния т. Иванов, директора 
столовых №№ 1, 2, 15, 22, 
23 тт. Шапорев, Захаров, 
Поцелуева, Блинникова, Та
лисман не приняли должных 
мер по выполнению поста
новления комитета от 14 
мая 1976 года по улучшению 
организации общественного 

питания трудящихся комби
ната* Вместо того, чтобы 
принять действенные и ско
рые меры по выполнению 
постановления, директор 
комбината питания, т. Ива
нов и на ноябрьском заседа
нии комитета занял пози
цию, недостойную руководи
теля производства. 

За допущенные наруше
ния в организации общест
венного питания, слабый 
контроль за работой столо
вых, невыполнение поста
новления районного комите
та НК от 14 мая 1976 года 
директору комбината пита»-
ния т. Иванову поставлено 
на вид. За допущенные на
рушения торговли,' отсутст
вие контроля за работой 
подчиненного персонала ди
ректорам столовых №№ 1 и 
15 тт. Шапореву и Поцелуе-
вой объявлено по строгому 
выговору. 1 

Комитет народного кон
троля обязал т. Иванова 
принять меры к безусловно
му выполнению постановле
ния Совета Министров 
СССР «О реконструкции и 
дальнейшем развитии Маг
нитогорского металлургиче
ского комбината и улучше
нии культурно-бытовых ус
ловий его рабеткижов» в ча
сти улучшения состояния 
общественного питания, обе
спечить выполнение в уста
новленные сроки мероприя
тий, намеченных в ходе про
верки. 

Комитет обязал группу 
народного контроля комби» 
ната питания (председатель 
т. Щеняев) усилить кон
троль за выполнением реше
ний партии и правительства 
по улучшению организации 
общественного питания тру
дящихся. 

Н. МАМАЕВ, 
инспектор районного 

комитета НК. 

НЕ СДЕЛАЛИ ВЫВОДОВ 
6.октября 1976 года рей

довая бригада провела про
верку работы столовой № 26 
комбината питания, что рас
положена в интернате моло
дых рабочих № 3. При про
верке были выявлены серь
езные нарушения: обсчеты и 
обвес покупателей, наруше
ния в технологии приготов
ления пищи и др. 

Например, при 2-й конт
рольной закупке кассир Ко
жевникова взяла с покупа
теля не 62 коп., а 68. При 
перевешивании блюд этой 
закупки в борще мяса ока
залось не 25 граммов, как 
положено, а 10 граммов, це
на на второе блюдо (за счет 
мяса) была завышена на 5 
копеек. При проверке треть
ей контрольной закупки в 
супе фрикаделек было не 35 
граммов, а 15 граммов, шни
цель, который значился на
туральным, оказался с на
полнителем, творога было в 

порции не 125 граммов, а 
НО. При перевешивании де
сяти антрекотов было обна
ружено, что они весят на 90 
граммов меньше положенно
го, и т. д. 

24 ноября 1976 года рей
довая бригада вновь прове
рила работу этой столовой. 
На этот раз проверялась 
работа другой бригады сто
ловой. Нарушения те же, что 
и при первой проверке, толь
ко, пожалуй, еще в больших 
размерах. Например, общий 
недовес 36 бифштексов сос
тавил 1085 граммов. У кас
сира Н. М. Беребель было 
произведено пять контроль
ных закупок. Обсчет соста-

-вил 16 копеек. ' 

После первого рейда ру
ководство столовой завери
ло, что к виновным приняты 
самые строгие меры, матери
алы проверки обсуждались 
в коллективе. 

О том, насколько «дей
ственны» эти меры, можно 
судить хотя бы по такому 
факту: и в том, и в другом 
акте фигурирует фамилия 
зав. производством столовой 
И. М. Деркач. Бригады раз
ные — руководитель один. 

Мы не вправе решать, кто 
из работников столовой ка
кого наказания заслужива
ет. Этим вопросом займутся 
компетентные орланы. Но 
нам хотелось бы узнать у 
руководства комбината пи
тания: как скоро будет на
веден порядок в столовой, в 
которой питаются молодые 
металлурги? 

Участники рейдов: В. 
ПАВЛЮК-МОРОЗ, В. 
МАНГУШЕВ — инспек
тора ОБХСС, члены 
«Комсомольского про
жектора» комбината А. 
ДУДИН, С. УСАТЮК, 
Г. МОИСЕЕВ, Н. ДОЛ-
ГОПОЛОВ. 

Несколько дней тому назад 
в Левобережном районном 
комитете народного контро
ля раздался звонок: началь
ник рудообогатительных 
фабрик А. П. Беляев сооб
щил, что с открытого склада 
фабрик похищено ценное, 
совершенно новое крупнога
баритное литье, предназна
ченное для -ремонта ко
нусных дробилок и для дру
гих ремонтов, всего около 20 
тонн. Сейчас уже выяснено, 
что литье находится на скла
де цеха Вторчермета. Район
ный комитет народного кон
троля, конечно, разберется 
в этой истории, и виновные 
получат по заслугам,, тем бо
лее, что это не первый слу
чай, когда детали со склада 

ПРОПАЖИ—ТОННАМИ. . . 
РОФ попадают на склад 
Вторчермета. Интересует 
другое: можно л » предот
вратить подобные хищения, 
особенно, когда они проис
ходят на охраняемой терри
тории комбината. 

Только в этом году район
ный комитет уже разбирает 
третий случай хищений по
добного рода на комбинате. 
Из обжимного цеха № 1 ра
ботники управления № 2 
Уралдомнаремонта вывезли 
117 тонн огнеупорного кир
пича и построили из него се
бе мастерские. Не так давно 
работниками СРСУ № 6 
треста Уралчерметремонта 

были похищены детали с 
экскаватора и бульдозера, 
принадлежащих листопро
катному цеху № 2. 

При разборе всех случаев 
авторитетные комиссии при
шли к выводу: хищения ста
ли возможны прежде всего 
из-за безответственного от
ношения хозяйственных ру
ководителей цехов к социа
листической собственности. 
Руководство обжимного це
ха № 1, например, и после 
выводов районного комитета 
народного контроля долгое 
время не принимало ника
ких мер по материалам про
верок. 

Существует немало спосо
бов борьбы с расхитителями 
ссцсобственности. И один 
из наиболее действенных — 
не создавать для расхитите
лей условий, когда они мо
гут обманывать государство. 
Установить в цехах строгий 
контроль за использованием 
материальных средств, за 
сохранностью социалистиче
ской собственности. И глав
ную роль в этом должны 
сыграть народные контроле
ры. В том же первом об
жимном хищение кирпича 
обнаружили народные кон
тролеры. Как говорится, 
честь и хвала им за это. Но, 

наверное, было бы лучше, 
если бы дозорные не допу
стили этого, хищения. 

А. П. Беляев сказал, что 
народные контролеры РОФ 
делают немало, чтобы не 
было хищений. Немало, -но, 
как видно, далеко не все. 

С каждым годом в цехах 
комбината все шире разво
рачиваются работы по ре
конструкции. Все больше 
средств привлекается к ре
конструкции и ремонтам, все 
больше сторонних организа
ций. И задача народных кон
тролеров — встать на пути 
возможных хищений соцсоб-
ственности, установить стро
гий контроль за ее сохран
ностью. 

В. ЕВГЕНЬЕВ. 
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ЗАБОТА ОБЩАЯ — 
УПРАВЛЕНИЕ КАЧЕСТВОМ 

В П О С Л Е Д Н И Е годы на 
комбинате сложилась 

определенная система вос
питательной работы с мо
лодежью. В фезргле утвер
ждено новое «Положение о 
настотяиках», которое легло 
в основу всей шефской рабо
ты в цехах комбината. Ру
ководят наставничеством 
партийный комитет и совет 
по работе с молодыми рабо
чими комбината. 

(Важным разделом в вос
питательной работе с моло
дыми рабочими является 
индивидуальная работа с 
молодежью. Она позволяет 
учитывать склонности, до
стоинства и недостатки мо
лодого рабочего, дойти 
практически до каждого че
ловека. 

Сегодня наставничество 
на комбинате — одно из на
иболее действенных средств 
идейно-политического, тру
дового нравственного вос
питания. 

Наставничество, как метод 
воспитания подрастающего 
поколения рабочих комбина
та используется давно. 

Всей стране стало известно 
имя Алексея Леонтьевича 
Шатилина, воспитавшего 
плеяду доменщиков — ма
стеров своего дела. Тради
ции наставничества, зало
женные А. Л. Шатидияым, 
продолжают развивать стар
ший вальцовщик листопро
катного цеха № 5 Николай 
Яковлевич Зимин, токарь 
механического цеха Василий 
Ильич Путято, бригадир сле
сарей мартеновского цеха 
№ 1 Петр Степанович Тара
сов и многие другие. 

Однако как многогранный, 
разнообразный по форме, 
методам и содержанию про
цесс, наставничество на на
шем комбинате сформирова
лось только в последние го
ды. Появились такие важ
ные документы, как «Поло
жение о наставнике молоде
жи», «Система подготовки и 
воспитания рабочих кад
ров», годовые планы прове
дения семинаров. 

Систематически проводят
ся лекции и итоговые кон
ференции наставников с уча
стием актива. Разработаны 
условия соревнования за 
звание «Лучший наставник 
комбината», «Книжка на
ставника». 

В настоящее время на 
комбинате более 1500 на
ставников, воспитательная 
работа которых получила 
новое содержание. 

Начинается она с момента 
прихода молодежи в трудо
вой коллектив. Цель настав
ника — в короткий срок 
подготовить из новичка ра
бочего, способного самостоя
тельно трудиться в произ
водственном коллективе, при
вить ему уважение к избран
ной профессии, «зажечь» де
лами коллектива. Столь 
сложные и ответственные 
обязанности, не все настав
ники могут выполнять без 
конвультаций, методической 
помощи со стороны хозяй
ственных, партийных и проф
союзных руководителей, спе
циалистов в области психо
логии, социологии, педагоги-

«Кто виноват?» 
Статья обсуждена в кол

лективе блюминга № 2. Со 
стороны руководства цеха 
усилен контроль за подго
товкой к ремонтам блю
мингов. 

Каждый предстоящий ре
монт блюминга детально 
разбирается на оператив
ных совещаниях, в которых 
участвуют все службы це
ха. Прошедшие ремонты 
критически анализируются 

ки. Многие наставники са
мостоятельно повышают 
овои знания, но все же эф
фективность наставничества 
находится в прямой зависи
мости от той теоретической 
и методической помощи, ко
торую оказывают админи
страция и общественные 
организации. К такой помо
щи относится учеба настав
ников, которая проводится 
на комбинате уже четыре 
года. 

Она делится на 3 ступени. 
Первая — проведение еже
квартальных семинаров с 
наставниками по производ
ствам. Четырехугольником 
комбината разработан и ут
вержден план проведения 
каждого семинара1. Ответ
ственные за проведение се
минара — главные специа
листы, начальники произ
водств и цехов. Контроль за 
проведением семинаров с на
ставниками, а также мето
дическую помощь осуществ
ляют партийные организа
ции производств, управле
ний, цехов. 

На этих семинарах ставят-

п делаются соответствую
щие выводы. Ремонты блю
мингов \%-и 23 ноября про
ведены на более высоком 
организационном уровне. 

«Закон рабочей 
совести» 

Заметка обсуждена в кол
лективе трудящихся и ин
женерно - технических ра
ботников обжимного цеха 
№ 1. 

В настоящее время при
нимаются меры по строго
му выполнению требований 
карт организации труда об

служивающим персоналом. 
Контроль за исполнением 
возложен па помощников 
начальника цеха тт. Поли
нова М. В. и Чнпшева Л. Л. 

В. ЖИГАЛОВ, 
и. о. начальника 

обжимного цеха Ni 1. 

«Библиотекарь 
в цехе: заботы, 

проблемы» 
В момент п р и х о д а 

т. Тартаковской И. Д. биб-

Социалистическое соревно
вание — испытанное сред
ство воспитания коммуни
стического отношения к 
труду, создания условий 
для повышения трудового 
энтузиазма и проявления 
творческой инициативы тру
дящихся. При организации 
соцсоревнования важно ре
ализовать такие ленинские 
принципы трудового сопер
ничества, как гласность, со
поставимость результатов, 
возможность массового по
вторения передового опыта, 
социалистическая взаимопо
мощь в труде. 

Учитывая это, областной 
совет профсоюзов при уча
стии ВНИИС и Львовского 
филиала ВНИИФТРИ раз
работал комплекс количест
венно оцениваемых показа
телей, всесторонне характе
ризующих работу коллекти
вов предприятий по повыше
нию качества труда и про
дукции. Сюда вошли, в част
ности: совершенствование 
'(или создание) КС УКП на 
базе стандартизации; аттес
тация продукции; совершен
ствование метрологической 
службы; рост числа отлич
ников качества; введение са
моконтроля; обновляемое™ 
выпускаемой продукции; по
казатели системы бездефект
ного труда; совершенствова
ние общественных форм уп
равления качеством. 

К настоящему времени 

Данные об эксплуатации 
изделий, особенно о дефек
тах, выявляемых на этой 
стадии, несомненно собира» 
ют на большинстве предпри
ятий. Однако организация 
этого дела зачастую, на наш 
взгляд, далека от совершен
ства. Так, мы считаем гро
моздким и несовершенным 
довольно распространенный 
метод занесения сведений в 
многочисленные журналы 
регистрации. Ведь при этом 
остается без внимания, по 
существу — пропадает для 
производства ценнейшая ин
формация, и никаких мер по 
предупреждению таких не
достатков, естественно, не 
принимается. 

Более гибким и универ
сальным способом сбора 
данных этого рода оказа
лась картотека учета отка
зов, разработанная в отделе 
надежности нашего предпри
ятия. Ее достоинство и в 
том, что она может быть ис
пользована практически для 
любого изделия бытовой 
техники. 

Немало мастеров своего 
дела трудится на механиче
ском участке цеха ремонта 
металлургических печей. Они 
своим ударным трудом обес
печивают своевременный ре
монт мартеновских печей. 
Среди них с полным правом 
можно назвать ударника 
коммунистического труда 
слесаря Виктора Жданова, 
которого вы видите на сним
ке. 

Фото Ю. Попова. 

лиотекарем в цеховой биб
лиотеке было 400 читателей, 
из них 150 — задолжников. 
В настоящее время количе
ство читателей — 953 чел., 
нз них задолжников — все
го 15 человек. Это резуль
тат совместной работы биб
лиотекари и администра
ции цеха. 

Проблему расширения 
библиотечного помещения в 
цехе пока решить не пред
ставляется возможным из-
за отсутствия помещений, 
пригодных для этой цели. 

И. ШИЧКИН, 
начальник ЛПЦ М 5. 

накопленный опыт позволя
ет подвести первые итоги и 
внести, в ряде случаев, до
полнительные коррективы к 
формам и методам органи
зации соцсоревнования. Так, 
на предприятия, где систем
ный подход к управлению 
качеством получил доста
точно высокое развитие, ле
гла дополнительная обязан
ность: за каждым из них за
крепили группу подшефных, 
идущих во втором и третьем 
эшелонах, которым оказы
вается методическая, кон
сультационная и чисто прак
тическая помощь. 

Опыт показал также, что 
одни и те же показатели не 
могут быть одинаково^дейст-
венными в соревновании ме
жду отдельными работника
ми, скажем, предприятия
ми. Поэтому следующим на
шим шагом стала разработ
ка систем показателей для 
пяти уровней соревнования 
за высокое качество труда и 
продукции: индивидуально
го, между первичными кол
лективами (бригада, цех, 
участок), между предприя-
ти ями „или объединениям и, 
между районам» и, наконец, 
между областями. 

Для участников индивиду
альном соцсоревнования 
было предложено включать 
в соцсобязательства следую
щие показатели: процент 
сдачи продукции с первого 
предъявления, коэффициент 

В картотеке находит отра
жение вся информация об 
отказах и неисправностях, 
возникших во время перво
го года эксплуатации изде
лий. Исходными документа
ми при ведении картотеки 
становятся талоны на гаран
тийное обслуживание, посту
пающие в ремонтные мас
терские, а также отчеты экс
плуатационно - гарантийного 
цеха о гарантийном и пред-
торговом ремонте. 

Картотека состоит из двух 
подгрупп: на карточки пер
вой подгруппы заносятся 
сведения об отказах комп
лектующих элементов и уз
лов, - на карточки второй 
подгруппы — об отказах по 
вине собственного производ
ства. 

Сами карточки составлены 
в соответствии с номенкла
турой используемых на на-

качества тр'уда, стаж рабо
ты на самоконтроле, сниже
ние количества претензий от 
смежных 'Исполнителей, 
снижение уровня брака. 

Придавая важнейшее зна
чение факторам морального 
поощрения, мы используем 
самые различные его фор
мы: книги почета и доски от
личников качества, слеты 
победителей соревнования, 
конкурсы трудового мастер
ства, письма членам семьи о 
трудовых успехах работни
ка, торжественные церемо
нии присвоения звания и др. 
Наряду с этим значительно 
повышен удельный вес пре
мий за качество, • который 
сейчас составляет на боль
шинстве предприятий 25— 
45 процентов общих фондов 
материального поощрения. 
Особое внимание придается 
развитию творческой иници
ативы, местному почину и 
широкому их распростране
нию, с использованием мас
совых средств пропаганды. 

В заключение несколько 
цифр: в 1971 году в городе 
и области государственного 
Знака качества были удосто
ены 21 наименование изде
лий, выпускавшихся на 10 
предприятиях. В 1975 году 
этот почетный Знак завоева
ли свыше двухсот изделий, 
выпускающихся на 55 пред
приятиях. 

И это, разумеется, не пре
дел. Вдохновленные решени
ями XXV съезда КПСС, тру
женики Львовщины в 10-й 
пятилетке — пятилетке эф
фективности и качества, до
бьются новых трудовых и 
производственных успехов. 

г. пыжик, 
председатель Львовско
го областного совета 

профсоюзов. 

шем предприятии элементов 
сборки, узлов и деталей, 
причем «временные» сетки 
на каждой карточке дают 
возможность зафиксировать 
время выхода из строя со
ответствующего элемента. 
Оборотная сторона карточки 
используется для записи ме
роприятий по устранению за
регистрированных отказав, о 
контроле за ними и т. д. 

(Информация, собираемая 
в картотеке, используется 
при составлении отчетов, а 
также при анализе динами
ки качественных показателей 
выпускаемой п р о д у к ц и и 
(уменьшение или рост отка
зов и т. д.). 

Образцы карточек, а так
же подробное описание кар
тотеки учета отказов — 

см. журнал «Стандарты и 
качество», JVs 2, 1976 г. 

А. ГУРМАН. 

Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь 
В О С П И Т А Н И Я 

ся вопросы об итогах рабо
ты наставников, о роли на
ставников в воспитании мо
лодежи, проводится по
стоянный обмен опытом ра
боты лучших наставников 
цеха или производства, об
мен опытом работы по вы
полнению системы воспита
тельной работы с молодыми 
рабочими и подростками. 
Эта форма учебы дает воз
можность охватить всех на
ставников*! познакомить их 
с основными вопросами ин
дивидуальной воспитатель
ной работы с молодежью, 
одновременно дается воз
можность на местном цехо
вом материале показать и 
оценить работу наставни
ков, сделать анализ. На се
минарах выступают началь
ники цехов, главные специа
листы, секретари партийных 
организаций, лучшие настав
ники, с обобщением положи
тельного опыта, работники 
партийного комитета, отде
ла кадров комбината. 

Вторая ступень — прове
дение двухдневной школы 
наставников. Школа настав
ников была создана по ре
шению администрации и 
партийного комитета комби
ната. Периодичность заня
тий в ней — один раз в два 
месяца.. Программа обуче
ния включает в себя общепо
литические вопросы, основы 
педагогики, психологии и 
коммунистического воспита
ния молодежи, вопросы 
охраны груда и техники без
опасности, трудового совет
ского законодательства. В 
программу включены также 
вопросы профессиональной 
адаптации молодого рабоче
го, воспитательной роли на
ставника в трудовом кол
лективе. Ведут занятия ква
лифицированные, хорошо 
знающие предмет лекторы, 
преподаватели. С лекциями 
по экономике, социалистиче
скому соревнованию, трудо
вому законодательству, про
фессиональной адаптации 
выступают хозяйственные 

руководители. С лекциями 

по советской педагогике — 
преподаватели педагогиче
ского института кандидаты 
педагогических наук Н. Ф. 
Шмакова и А. Р. Гинзбург. 
С темами по нравственному 
воспитанию «Наставник и 
его роль в воспитании моло
дежи», выступают работники 
райкома партии и партий
ного комитета комбината. В 
работе школы принимают 
участие и лучшие наставни
ки с обобщением опыта сво
ей работы. Только в этом го
ду более 700 наставников 
прошли двухдневное обуче
ние. 

Третья ступень — двухне-
дельные^курсы повышения 
квалификации наставников, 
по основам методики ком
мунистического воспитания 
и обучения трудящихся. 
Ежегодно на этих курсах 
проходят обучение около 
100 наставников. 

Одновременно на комбина
те проводятся ежегодные 
традиционные слеты- настав
ников, научно-практические 
конференции по воспитанию 
молодых рабочих. 

Естественно, с появлением 
четкой системы эффектив
ность наставничества на 
комбинате заметно возросла. 
Можно проследить это по 
таким данным. За годы де
вятой пятилетки количество 
прогулов. среди молодежи 
уменьшилось на 46 процен
тов, случаев мелкого хули
ганства — наг 30 процентов, 
в настоящее время более 
4000 молодых рабочих повы
шают запас своих знаний в 
учебных заведениях. Сред
ний уровень образования 
молодежи с учетом молодых 
специалистов составляет 9,9 
класса. Увеличилось количе
ство молодежи, вернувшейся 
после службы в рядах Со
ветской Армии на работу в 
свои цехи. i 

Однако приходится кон
статировать, что вопро
сы идейно-политической ра
боты с наставниками не 
везде р е ш а ю т с я так, 
как этого требует система 
работы. Администрация и 
общественные организации 
коксохимического производ
ства, например, не уделяют 
должного внимания вопро
сам учебы, обмена опытом 
работы наставников. За 1975 
— 1976 год здесь не было 
проведено ни одного семи
нара. Решение четырех
угольника комбината о про
ведении семинаров по пере
делам (циркулярное письмо 
В-59 от 15 октября 1975 го
да) в коксохимическом про
изводстве не выполняется. 

Руководители же домен
ного, мартеновских №№ 1 и 
3, копрового № 2, листопро
катных № № 3 и '6, ЦЭС, 
ЧЛЦ, цеха изложниц, куз-
нечно-прессового, ремонтно-
строительного, ОТК, комби
ната питания не дают воз
можности наставникам из 
своих коллективов получить 
знания на двухдневных се
минарах, которые тгк нуж
ны в работе с подшефными. 

Хочется надеяться, что в 
будущем году вопросы уче
бы наставников будут ре
шаться во всех цехах на хо
рошей деловой основе. 

Ю. ЛЕБЕДЕВ, 
инженер отдела кадров 
по работе с молодыми 

рабочими. 

НАРТОТЕКА ПОКАЗАТЕЛЕЙ 
ЭКСПЛУАТАЦИОННЫХ 

• НАМ ОТВЕЧАЮТ 

СТАНДАРТИЗАЦИЯ, КАЧЕСТВО, 
НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ ПРОГРЕСС. 
ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА 



МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ ' 

— Как Вы проводите свое 
свободное время? Какие 
замечания и пожелания есть 
у Вас к общественным ор
ганизациям? — на такие 
вопросы мы попросили от
ветить рабочих мартеновско
го цеха № 1. 

АНАТОЛИЙ КОРЖОВ, 
подручный сталевара, ком
сорг четвертой бригады: 

— Мы часто собираемся 
вместе для проведения спор
тивных состязаний, трениро
вок по волейболу, хоккею, 
любим всей бригадой посмот
реть и обсудить новый кино
фильм, спектакль, концерт. 
Вчера, например, коллектив
но посмотрели кинофильм 
«Ярослав Домбровский» в 
кинотеатре «Современник», 
а завтра пойдем на концерт 
Эдиты Пьехи. Вот только 
сразу хочется сказать, что 
очень уж мало нам отпуска
ют билетов на интересные 
мероприятия. 

Большой популярностью у 
нас в цехе пользуется заго
родная база отдыха в Мура-
каево. 

ВЛАДИМИР МАТВЕЕ
ВИЧ РАВИН, мастер произ
водства: 

— На своей базе отдыха 
мы сдаем и.нормы комплек
са ГТО. В этом году, напри
мер, значок Т Т О получат 
300 работников нашего це
ха. 

Почти каждый второй в 

цехе рыбак или охотник. Ко
митет профсоюза помогает 
любителям активного отды
ха с транспортом, но вот до
миков своих на море, как 
например, в листопрокатном 
цехе № 7, у нас еще нет. 

Хотя очень трудно «вы
бить» . в автотранспортном 
цехе автобусы, мы все Же 
выезжаем за город бригада
ми. Очень дружно и весело 
провели нынче на Соленом 

ПЕТР СТЕПАНОВИЧ ТА
РАСОВ, бригадир слесарей, 
ветеран комбината: 

— Мне хочется остано
виться на работе красного 
уголка. В нашем красном 
уголке почти никогда не бы
вает пусто. То лекции чита
ют, то' п&эты выступают, то 
самодеятельные или профес
сиональные артисты. В этом 
году в бригадах организова
ны еще и занятия народного 

годом об организации отды
ха в своем цехе: молодой 
коммунист, рабочий средних 
лет, ветеран. Чувствуется, 
что нет в первом мартенов
ском разделения на возрас-
ты, люди живут единым кол
лективом. Сами рабочие го
ворят: «Приходят в цех вы
пускники техникумов, инсти
тутов, училищ и первое вре
мя как-то сторонятся кол

лектива, ведь рядом зачастую 

ОТДЫХ - ДЕЛО СЕРЬЕЗНОЕ 

В А Ш Е СВОБОДНОЕ В Р Е М Я 
озере День металлурга!. Ча
ще всего выезжаем за город 
на личном транспорте. Есть 
такие энтузиасты, как, на
пример, Анатолий Илюхин и 
Юра Жильцов. В свои авто
машины они садят подруч
ных, к ним присоединяются 
другие рабочие, вот и полу
чается коллективный выезд. 
. На базе третьей и четвер
той бригад в нашем , цехе 
работают группы здоровья. 
Ими руководят партгрупорг 
Николай И!.- .мук. комсомо
лец Владимир Котий, стар
ший разливщик Владимир 
Федченко. В этом году у нас 
подготовлено 15 спортсме
нов-разрядников, 15 ин
структоров по различным 
видам спорта. 

университета по государ
ственному праву и между
народным отношениям. 

Нас, ветеранов, особенно 
заботит, чем занято свобод
ное время у молодых рабо
чих, проживающих в интер
натах. Мы часто бываем у 
них в гостях, вместе с ними 
участвуем в читательских 
конференциях, организуем 
для них интересные встречи 
и выступления... 

Уже давно в цехкоме 
профсоюза и комитете ком
сомола есть задумка со
здать свой эстрадный ан
самбль, но то инструмента 
нет, то руководителя. 

НАШ КОММЕНТАРИЙ: 
Разные люди говорили се-

пожилые рабочие. Но это 
быстро проходит. Самое 
большее — через месяц че
ловек «входит» в коллектив, 
начинает жить его радостя
ми и неудачами». Сплачива
ет, конечно, труд. Но и роль 
коллективного отдыха нель
зя недооценивать. Ведь он 
дает возможность людям 
ближе узнать друг друга, 
открыть что-то новое в сво
ем товарище за пределами 
цеха. И, может быть, это 
узнавание, эта близость и по
могают понять металлургам 
друг друга с полуслова, объ
единить их высокой ответ-
стзенкостью за выполнение 
общего дела непосредствен
но в работе. 

Н. МИРОНОВА. 

"БОЛЬШОЙ 
Т А Г А Н А Й " — 
У МЕТАЛЛУРГА 

27-—28 ноября на стадионе 
«Малютка» хоккейная коман
да «Металлург» принимала 
«Сельхозвузовец» Челябин
ска и обе встречи выиграла 
с убедительным преимущест
вом: 8 : 1 и, 5 : 2. Этими иг
рами «Металлург», завершил 
свое участие в турнире 
«Большой Таганай». 

Команда уверенно. прове
ла ипры^ одержав 10 побед 
(одна ничья, одно пораже-. 
ние), забито 66 шайб, про
пущено 42. Это большой ус
пех, так как раньше встречи 
с этими командами заканчи
вались далеко не в•пользу 

наших-игроков. 
Соперники у «Металлур

га» были действительно 
сильные. Чебаркульская 
«Звезда», например, заняла 
в прошлом году первое ме
сто, златоустовокий «Тага-
най» был Третьим во второй 
зоне первенства СССР по 
классу «Б». 

По «ловам тренера X. 
Мингалеева, команда в це
лом выглядит неплохо. 
Правда,^ есть претензии к за
щитникам в тактическом 
плане. 

В первенстве СССР на* 
чальные игры команда. про* 
водит на выезде 4—5 декаб
ря с КамАЗам (Набережные 
Челны). 11—42 декабря — 
со «Спутником» (Альметь
евск). 18—19 декабря. «Ме
таллург» принимает. «Газ-
строй» Оренбурга. 

Н. ВЛАДИМИРОВА. 

Духовой оркестр правобе
режного Дворца культуры 
(руководитель М. Сергеев) 
широко известен у нас в го
роде, недаром ему присвое
но высокое звание — народ
ный коллектив. 

БАСКЕТБОЛ 
Закончилось первенство 

комбината по баскетболу 
•среди восемнадцати команд 
первой и второй групп. 
Первое место в турнирной 
таблице заняли спортсме
ны Уралдомнаремонта и 
локомотивного цеха (капи
таны команд Валерий Пеш
ни и и Геннадий Поляков) . 
На втором месте — коман
ды листопрокатного цеха 
Ml 3, второго мартеновско
го цеха (капитаны Виктор 
Усов и Сергей Савчук). 
Третьими стали баскетбо
листы Гипромеза и домен
ного цеха ( н а п и т а н ы 
команд Николай Моисеев и 
Виктор Солоненко). 

Н. МАТВЕЕВ, 
инструктор заводского 

совета ДСО «Труд». 

ДЛЯ ВАШЕГО ДОМА 

В пищевом рационе человека 
д о л ж н ы • быть ежедневно, и 
особенно зимой, зеленые ово
щи: салат, шпинат, листовая 
салатная горчица, листовая 
петрушка, укроп, огуречная 
трава и другие. Они повыша
ют аппетит и улучшают пи
щеварение, так как богаты ви
таминами и минеральными со
лями. 

Очень полезно использовать 
зелень в свежем виде, как 
приправу к салатам, винегре
там, супам, рыбным и мясным 
блюдам. 

* Кроме высоких питательных 
качеств зеленые культуры об
ладают еще и лечебными свой
ствами. 

После посева семян зелень 
отрастает быстро, дааждая 
семья может с успехом выра
щивать ее в течение всего 
зимнего периода в комнатных 
условиях, прямо на окне, в не
больших ящичках, плошках 
или тарелках, а также около 
окна на полках, стеллажах и 
передвижной этажерке. 

Значительно (быстрее, по 
сравнению с другими овощны
ми культурами, дают высокий 
урожай зелени салатные рас
тения. Они обладают хороши
ми вкусовыми и диетическими 
достоинствами. Кроме Сахаров 
и белка в салате имеется мно
го витаминов, минеральных ве
ществ и микроэлементов. В 
листьях салата содержится 
никотиновая кислота, рутин, 
соли железа, калий, кальций 
и фосфорные соединения. Са
латные растения полезны так-

ЗЕЛЕНЫЕ ОВОЩИ НА ОКНЕ 
же наличием редких элемен
тов, они Оигаты легко усвояе-1| 
мым углеводом — «нулином, 
который очень важен для пи
тания страдающих диабетом. 
Всходы кресс салата появля
ются на второй-третий день 
после посева, а листья, имею
щие приятный острый вкус, 
через две недели после всхо
дов, в фазе двух листочков 
уже готовы к употреблению. 

Салатная горчица через не
делю после всходов дает ли
стья, содержащие витамины. 
Эти витамины превосходят по 
своим качествам приготовлен
ные химическим путем. 

Кресс-салат и .салатную гор
чицу можно вырастить, посеяв 
семена в тарелку на кусок ув
лажненного войлока или на 
небольшой слой ваты. При 
этом нужно следить, чтобы 
войлок или вата не пересыха
ли. Появившуюся молодую зе
лень надо срезать ножницами 
и использовать, как добавку в 
суп, в кашу или посыпать на 
хлеб с колбасой. 

Молодые зеленые листья для 
салата хорошо выращивать 
также на корнеплодах и луко
вицах. Для этого корнеплоды 
столовой свеклы, сельдерея 
или петрушки нужно уложить 
плотно в плошку или ящик и 
регулярно их доливать. На 
корнеплодах появится сочная, 
вкусная и питательная зелень. 
Хороцгую луковичную зелень 
дают высаженные в тарелки 
или ящички многпзачатковые 
сорта репчатого лука. 

Весьма полезно пряное рас

тение — огуречная трава, или 
luoparo . Ее молодые листья 

имеют запах свежего ог.*рца, 
а измельченные или .растертые 
хороши для приготовления ок-
рош::н. Листья огуречной тра
вы содержат аскорбиновую 
кислоту и каротин, обладают 
лечебными свойствами. 

Всходы ее появляются через 
10—12 дней после посева. 

Приятную, нежную зелень 
дает укроп. Для удаления из 
семян эфирных масел, кото
рые препятствуют проникно
вению в о д ы к зародышу, 
нужно перед посевом замачи
вать семена в -течение двух-
трех суток, меняя воду еже
дневно. Зелень укропа можно 
использовать на 20-й—30-й 
день после всходов, как при
праву к первым и вторым 
блюдам и для приготовления 
салатов и соусов. 

Нужно полнее использовать 
зимние месяцы для выгонки 
различной овощной оелени в 
комнатных условиях. Все. что 
зелено, богато витаминами и 
поэтому полезно. Желающие 
выращивать зеленые овощи, но 
не имеющие для этого семян, 
могут выписать их по адресу: 
Московская область, Одинцов
ский район, пос. «Лесной го
родок», ул. Фасадная, 2, мага
зин «Сортсемовощ», «Семена — 
почтой». Или по адресу: 
гор. Свегаловск. 620084. мага
зин «Сортсемовощ», «Семена— 
почтой». 

В. СУШИН, 
агроном. 

ЧЕТВЕРГ, 2 декабря 
Шестой канал 

9.00 — Новости. 9.10 — 
(Цв.) Утренняя гимнасти
ка. 9 30 — «Рожденная ре
волюцией». Телевизионный 
многосерийный художест
венный фильм 8-я сепия. 
«Оборотни». 11.85 — (Jig.). 
«Нашв биография. год 
1920-й». 11.80 — (Цв ). «За 
полярным кругом». Телеви
зионный доку ментальный 
фильм. 14.55 — (Цв ). «Мы 
знакомимся с природой». 
13.25 — «Творчество А. Чай
ковского», le.io — ( Ц в ) . 
«Шахматная школа». «Ве-
лая ладья». 16 40 — «Усть-
И.шм строится». 17.00 — 
(Цв.). «Концертный зал те
лестудии «Орленок». 1S.00 
— Новости. 18 15 — ( Ц в ) . 
«В каждом рисунке — 
солнце». 18.30 — «Ленин
ский университет миллио
нов». «От первых колхозов 
— до аграрных комплексов 
наших дней». 19 00 — ( Ц в ) . 
Концерт участников худо
жественной самодеятельно
сти профсоюзов СССР. 20.00 
— Премьера телевизионного 
документального фильма 
«Солдатские мемуары». 
Фильм 4-й. «Если бы не 
саперы..». 21.00 — «Вре
мя». Информационная про
грамма. 21 30 — (Цв.). 
Концерт солиста миланско
го театра Ла Скала Джу-
зеппе ди Стефано. 22.15 — 
(Цв.) . Кубок «Голубых ме
чей». Международные со
ревнования по фигурному 
катанию. Передача из ГДР. 
23.00 — Новости. 

Двенадцатый канал 
МСТ. 18.50 — Новости. 
ЧСТ. 19.00 — Новости. 

19.20 — «Лесная школа». 
«Уральский лес виной». 
Передача для школьников 
и младших школьников. 
19.50 — Вечерняя сказка 
малышам. 20 00 — «Народ
ный университет экономи
ческих знаний» «Управле
ние производством: пробле
мы совершенствования». 
20.30 — Концерт эстрадной 
музыки. 21.00 — «Строи

тельство — ударный 
фринт:». «Говорят строите
ли». 21.20 — «Молодые—мо
лодым». С работами моло
дых кинематографистов 
знакомят студенты ВГИКа 
В. Бочаров и В. Киасашви-
ли. 

ПЯТНИЦА, 3 декабря 
Шестой канал 

9.00 — Новости. 9 10 — 
(Цв.) . Утренняя гимнасти
ка. 9.30 — (Цв.). «Концерт
ный зал телестудии «Орле
нок». 10.20 — ( Ц П . ) . «Пред
варительная защита». Те
левизионный спектакль. 
11.15 — «Ленинский уни
верситет миллионов». «От 
первых колхозов — до аг
рарных комплексов наших 
дней». 14.30 — (Нв .1. Ппо-
грамма документальных 
фильмов тварческого оиье-
дннения «Экран». 15.45 — 
(Пв ). «Русская речь». 18 30 
(Цв.) . Фильм—детям. «Ря. 
дом с тобой». Телевизион
ный художественный 
фильм. 17.30 — (Цв.) . «Мос
ква и москвичи». 18 00 — 
Новости. 18.15 — (Цв.). 
«Картинки детства». 18 40 
— (Цв.). «Наша биография. 
Год 1921-й». 19.55 — Премь
ера телевизионного много
серийного художественного 
фильма «Обычный месяц», 
1-я серия. 21.00 — «Вре
мя». Информационная про
грамма. 21.30 — (Цв.). 
«Кинопанорама». Ведет пе
редачу кинокритик Г. Кап
ралов. 23.03 — (Цв.). Ку
бок Интервидения по худо
жественной гимнастике. 
23.45 — Новости. 

Двенадцатый канал 
МСТ. 18 50 — Новости. 
ЧСТ. 19.00 — «Строитель

ство — ударный фронт!». 
«Как дела с новосельями?». 
19.30 — «Наши гости». Иг
рает лауреат Всесоюзного 
конкурса артистов эстрады 
Шаукат Амиров (балалай
ка) . 20 05 — Вечерняя снаа-
ка малышам. 20 15 — «Вто
рое рождение одежды». Об
новки детям. 20 35 — «На
родные мелодии и ритмы». 
21.00 — Передача «Спорт— 
наш друг». 21.20 — «К нам 
пришло письмо...». Музы
кальный привет. 21.30 — 
«Продавец воздуха». Теле
визионный художествен
ный фильм. 1-я серия. 

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ 

Магнитогорский индустри
альный техникум объявляет 
прием на подготовительные 
курсы для поступающих в 
19/7 году на вечернее отде
ление техникума по специ
альностям: на базе средней 
школы—производство стали, 
прокатное производство, 
оборудование заводов чер
ной (металлургии, электро-
аборудозание промышлен
ных предприятий и устано
вок, неметаллические защит
ные покрытии, бухгалтер
ский учет. 

.Курсы будут работать по
сменно ((утром и -вечером) 
два раза в неделю. На кур
сах будут изучаться литера
тура и математика в объеме 
программы приемных экза
менов. 

Плата за обучение (20 
рублей) вносится при по
ступлении. 

Прием документов по 
вторникам и четвергам с 9 
до 12 часов и с 18 д о 21 ча
са. 

Адрес техникума: про-
опехт Ленина, 26. Телефон 
2-04-67. 

ПРИГЛАШАЕТ 
Г(ГГУ J» 41 

Среднее городское профес
сионально-техническое учи
лище № 41 объявляет при
ем демобилизованных вол
ной, имеющих среднее обра
зование, в группы машини
стов кранов металлургиче
ского производства и элек
тромонтеров промышленного 
оборудования. 

Срок обучения — 7,5 меся
ца. Стипендия— 100 рублей. 

Начало занятий в декаб
ре 1976 года. 

Редактор 
Ю. С. ЧЕРЕДНИЧЕНКО 

Коллектив обжимного 
цеха М 1 скорбит по пово
ду смерти ЧЕРНЯВСКОГО 
Михаила Ивановича и вы
ражает соболезнование 
семье и родственникам по
койного. 

Коллектив обжимного це
ха Л> 1 скорбит по поводу 
смерти НИКИФОРОВА Ве
ниамина . Михайловича . и 
выражает соболезнование 
семье н родственникам по
койного. 

Коллективы управления 
главного механика и меха
нического ц е х а комби
ната г л у б о к о скорбят 
но поводу смерти бывшего 
работника ПУЗИКОВА Ти
мофея Андреевича и выра
жают соболезнование семье 
и родственникам покойно
го. 
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